

MINUTA DEL H. CLAUSTRO DE MAESTROS

Siendo las 17:00 horas se da inicio a la primera Sesión Ordinaria del H. Claustro de Maestros del 2021 por medios virtuales.

I.- BIENVENIDA Y PRESENTACIÓN.

El Dr. Damián Aarón Porrás Flores, Director de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas agradece la atención, asistencia, puntualidad que prestaron a la convocatoria y recalca el gran esfuerzo que han hecho maestros, alumnos y todo el personal en estos tiempos tan complicados por el que atravesamos todos y todas con la pandemia de COVID 19. De la misma forma solicita que la forma de votar en esta sesión virtual, sea levantando la mano o con un comentario en el chat, ya sea a favor o para abstenerse, el voto en contra se entenderá que serán aquellos que no tengan ningún tipo de interacción.

II.- LECTURA DE LA CONVOCATORIA.

El Dr. Porrás Flores dio lectura a la convocatoria siguiente:

Catedrático de la Facultad de Ciencias Agrotecnológicas

Presente. -

Por medio de la presente y de la manera más atenta me permito convocarle al H. Claustro de Maestros de manera virtual, el día jueves 11 de febrero del año 2021 a las 17:00 horas., por medio de la plataforma zoom, bajo el siguiente:

Orden del día

- I. Bienvenida y presentación.
- II. Lectura de la convocatoria.
- III. Confirmación de quórum legal.
- IV. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

- V. Elección de Consejeros Universitarios y Técnicos.
- VI. Informes de las Secretarías y Dirección.
- VII. Asuntos generales.

III.- CONFIRMACIÓN DE QUÓRUM LEGAL

Posteriormente, el Doctor Ricardo Aarón González Aldana, secretario del H. Claustro de Maestros contabilizó la asistencia, siendo ésta de 120 maestros de 143 en listas de asistencia, lo que representa el 84% de los maestros con actividad docente, por lo que se sobrepasa el quórum legal para poder hacer valer todos los acuerdos que se tomen en dicho Claustro.

IV.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

El Dr. Ricardo Aarón González Aldana dio lectura al acta de la sesión anterior, sesión realizada el día 10 de septiembre del año 2020 y se procedió a votar de forma acostumbrada, siendo el resultado de aprobación por unanimidad.

V.- ELECCIÓN DE CONSEJEROS UNIVERSITARIOS Y TÉCNICOS.

Tomó la palabra el Dr. Damián Aarón Porras Flores, para explicar la dinámica para la elección de los Consejeros Universitarios y Técnicos, quedando de igual manera como en las ocasiones anteriores, levantando su mano en cámara abierta y en el chat de la plataforma zoom, cedió la palabra a quienes quisieran hacer uso de la voz para realizar sus propuestas.

Cedió la palabra a la Dra. Ana Cecilia González Franco, ella propuso a dos maestras investigadoras: la Dra. Nora Haydee Salas Salazar como Consejera Técnica para representar los programas académicos del Posgrado y como suplente a la Dra. Nuvia Orduño Cruz.

Enseguida la Dra. Damaris Leopoldina Ojeda Barrios, hizo uso de la voz y agradeció al Director y a todos los presentes por haberlos representado en ese año como Consejera Universitaria, además propuso a dos Maestras, a quien reconoció como excelentes colaboradoras y con gran trayectoria, la Dra. Ramona Pérez Leal como Titular de la Consejería Universitaria y a la Dra. Ofelia Adriana Hernández Rodríguez, como Suplente.

Se cedió la palabra a la Dra. Ramona Pérez Leal, propuso como Consejera Técnica para la Ingeniería en Horticultura, a la Dra. Lorenza Esther Martínez Escudero como Titular y al Mtro. Jared Hernández Huerta, como Suplente.

Se dio la palabra a la Mtra. Anabel Ortega Rodríguez y propuso a dos docentes como Consejeras Técnicas para la Licenciatura en Administración Agrotecnológica, la Dra. Addy Anchondo Aguilar como Titular, por su amplia experiencia en la docencia e investigación y como suplente a la Dra. Ileana Moreno Duran.

Tomó la palabra la Dra. Cecilia Valles Aragón, propuso como Consejeros Técnicos del programa académico de Ingeniería en Desarrollo Territorial al Dr. Carlos Baudel Manjarrez Domínguez como Titular y como suplente al Dr. César Arturo Berzoza Gaytán.

No habiendo más propuestas tomó la palabra el Dr. Damián Aarón Porras Flores y solicitó al área de staff que compartan en la pantalla, los nombres de los candidatos a Consejeros Universitarios y Técnicos, así como los suplentes para realizar las votaciones correspondientes. Se votó de la misma manera que en sesiones anteriores, se levantó la mano con cámara abierta y en el chat en la sesión de zoom solicitando primero votos a favor, después en contra y finalmente abstenciones. Se aprobó por **unanimidad de votos** y se dio la bienvenida a los nuevos Consejeros Universitarios y Técnicos, así como a los nuevos Suplentes, también se dio el agradecimiento por todo su apoyo a los Consejeros salientes.

Por último, el Dr. Damián Porrás Flores, hizo un agradecimiento especial a la Coordinación de Tecnologías de la Información de nuestra Universidad, por el apoyo que brindado para realizar las votaciones virtuales.

Enseguida el Dr. Porrás Flores cedió el uso de la voz para compartir los informes de cada una de las Secretarías, Coordinación Cuauhtémoc y Dirección.

VI.- INFORMACIÓN DE DIRECCIÓN Y SECRETARÍAS.

Secretaria de Extensión y Difusión Cultural, M.C. Hazel Hoffmann Esteves, compartió lo siguiente:

Se recordó que en noviembre del 2020, la Secretaria de Extensión y Difusión fue sede del 25° Encuentro Nacional sobre Desarrollo Regional en conjunto con la UNAM y la Asociación Civil AMECIDER, se felicitó al Comité Organizador el apoyo brindado, así como a Instituciones participantes y ponencias de nuestra Facultad, de las cuales participaron 31 ponencias y un total de 123 Instituciones a nivel nacional e internacional, fue todo un éxito y con estos buenos resultados de nuevo seremos sede en Noviembre del 2021 del 26° Encuentro sobre Desarrollo Regional, donde se espera que la participación ya sea de manera presencial y en las instalaciones de la Facultad.

Sobre el tema relacionado al Carnet Cultural, los eventos que se organizan por parte de la Facultad, así como eventos y congresos en donde los maestros envíen a los estudiantes, también serán tomados en cuenta para validar su Carnet, sólo se tendrá que enviar la información de las asistencias a dichos eventos para darlos de alta y se haga válido de esta manera en su Carnet Cultural. Durante este ciclo escolar se registró la asistencia de 2,992 a eventos culturales, científicos, deportivos, etc.,

En cuestión de becas, se tenía muy restringido el acceso a las consultas, pero ya se pudieron ver cuantas se proporcionaron en el mes de diciembre, Gobierno del Estado ya empezó a compartir la información de que tipo de beca se proporcionó al estudiante, si fue en efectivo, entre inscripción, material y equipo o de titulación, alrededor de 30 alumnos entre Faciatec Chih., y Faciatec Cuauh., fueron los beneficiados con la beca en efectivo por \$4,100.00, se tiene que solamente 7 estudiantes han recibido beca de Gobierno Federal, se espera que sean más los beneficiados en el próximo período escolar.

Sobre el tema de vinculación y bolsa de trabajo, el año pasado se contaba con 52 Instituciones para que los estudiantes pudieran realizar sus prácticas y en la actualidad se cuenta con 83 Instituciones con las que se están realizando convenios, para formalizar la relación entre la Facultad e Institución.

Se publicaron en las redes sociales 54 vacantes, 40 para IH, 6 para IDT y 8 para LAA, se recalcó que dar a conocer la información por este medio si es muy favorable, puesto que les llega a más personas, ya se cuenta con 6,978 seguidores en la página.

En este semestre se realizarán 2 cápsulas de egresados, la intención es entrevistar a los alumnos ahí en sus trabajos y dar un mensaje alentador a los estudiantes, se recomienda dar like a la página y compartir los contenidos.

Recordándoles que se continúa con la campaña de donación de sangre, lo cual es válido para eventos del Carnet Cultural y del Servicio Social.

Se realizará el 2do. Ciclo de Conferencias Virtuales, para quien desee ya anotarse en la Secretaría de Extensión y Difusión, es bienvenido.

Secretaria de Planeación, M.C. Janeth Margarita Fuentes Téllez, mencionó lo siguiente:

El año pasado se contó con la visita del Organismo acreditador COMEAA para re acreditar el programa académico de IDT, se logró entregar todo lo que solicitó el Organismo, se lograron cosas muy favorables. T

También ya se están reuniendo Maestros de IH para trabajar en conjunto, cabe mencionar que son muy importantes las acreditaciones de las carreras para realizar mejoras. Aquellos que quieran unirse a los comités de calidad de los programas académicos de la Facultad y que quieran aportar y trabajar en ello, son todos bienvenidos.

En relación al PROFOCIE, a finales del año pasado se abrió el ejercicio del 2020, hasta el momento se sigue trabajando en ello, se invita a hacer llegar la lista a la Secretaría de los requerimientos de materiales, se mencionó que se dividirá para que todos cuenten con ese apoyo.

En cuanto a PRODEP hasta el momento no hay noticias o novedades, es muy importante que los interesados revisen en las plataformas y la información al respecto. La Secretaría de Planeación, ya tiene listo los documentos que se solicitaron, cuando deseen pasar por ellos.

Secretaria de Investigación y Posgrado, M.C. Ramón Saúl Luján Aguirre, informó lo siguiente:

Se logró avanzar en el punto de Evaluación de PNCP para el Doctorado, se recordó que esta iniciativa inició en el 2015 y en el cual se hizo un compromiso de refrendo ante CONACYT, después de 5 años de estarlo trabajando, ya se espera obtener el nuevo plan de mejoras.

Otro dato interesante es que un número considerable de Profesores Investigadores, son los involucrados en estas iniciativas y son los que están atendiendo las necesidades de la investigación que el sector a demandando.

Se incrementó un 44% de Investigadores reconocidos por el Sistema Nacional, cabe mencionar que la mayoría son del género femenino. Se presentaron dos bajas atribuidas a la pandemia, 1 en maestría y 1 en doctorado. Se cuenta con 56 estudiantes, de los cuales el 48% son del Programa Doctoral.

Referente a las becas CONACYT, se espera que todas las solicitudes sean aceptadas para este ciclo, 6 corresponden a maestría y 3 son del doctorado.

Se pospuso de nuevo el Seminario de Investigación, cabe mencionar que por parte del Seminario de Investigación se desarrollo un canal de YOUTUBE en un canal oficial de Rectoría, se pueden revisar las cápsulas de investigación que han venido desarrollando los estudiantes de maestría y doctorado, tiene dos principales finalidades; la 1era es con el fin de tener más herramientas en el proceso de enseñanza y la 2da es para darle difusión a los programas de Maestría y Doctorado.

Secretaria Administrativa, Dr. Miguel Ángel Piñón Miramontes, informó lo siguiente:

Durante todo el año del 2020 y a la fecha, se continúan con los servicios de: control de plagas, fumigación, desinfección y sanitización en todas las áreas de la UACH, así como en Instituciones externas.

En lo que refiere a capacitación, el día 16 de enero y 8 de febrero del año en curso, se realizó de manera virtual el “Curso de Podas”, trabajaron en coordinación la Dirección de Mantenimiento Urbano del Municipio de Chihuahua y algunos Catedráticos de nuestra Facultad, lo tomaron alrededor de 200 personas, fue todo un éxito.

Se continúa con la instalación del “Filtro Sanitario” en el estacionamiento norte, se sigue invitando a todos en general a seguir manteniendo las medidas de seguridad como: el uso obligatorio de cubre-bocas, el uso de gel en manos y la sana distancia, etc.

Secretaria Académica, Dr. Ricardo Aarón González Aldana, informó lo siguiente:

Invitarlos a seguir trabajando en las plataformas digitales Moodle, también se felicita a todos en general por su apoyo, esmero y comprensión en estos tiempos difíciles, en los cuales se ha logrado salir adelante.

Se comentó que a la fecha se siguen presentando problemas en los alumnos foráneos, por ejemplo: que no cuentan con conectividad a internet o la falta de equipo, solicito a los maestros comprensión y apoyo para esos estudiantes, son ya pocos los casos así.

Actualmente se cuenta con una matrícula de 603 alumnos, 136 menos que el semestre pasado, fue un ingreso bajo que obedece a diferentes razones, pero aún así se logró abrir todos los programas educativos.

Durante este semestre se cuenta con 179 alumnos en Formación Universitaria representan el 30%, 63 alumnos en IDT lo cual representa el 10%, 272 alumnos en IH representado el 45% y 89 alumnos en LAA con el 15%, así se encuentra la matrícula de licenciatura durante este semestre.

Se invitó a los docentes a inscribirse de manera personal y voluntaria para llevar acabo procesos de certificación en áreas de actualización docente y disciplinar. De la misma manera se mencionó que la institución diseñará estrategias para apoyarlos, recordándoles que hay invertir tiempo y recursos económicos a las

certificaciones y entre más rápido se haga, es mejor ya que es una meta plasmada ante el organismo acreditador y que permitirá mantenernos pertinentes.

Como mensaje a los maestros con plaza de tiempo completo se mencionó que la convocatoria del ESDEPED está próxima a abrir donde aparentemente la forma de enviar documentos va a cambiar, ya no se usará papel, probablemente se enviará por medio digital, por lo que se les pide estar preparados para esta nueva implementación.

Ext. Cuauhtémoc, M.C. Adalberto Ortega Ortega, informó lo siguiente:

En relación a los números de las matrículas, se informó que aún no se presenta una deserción muy dramática entre los estudiantes, sigue en pie la Facultad.

Hay en puerta un proyecto, que en su momento el Sr. Director nos hará el favor de platicárnoslo a detalle, el cual sin duda será un gran empuje.

Se contó que hay cerca de 1 tonelada de manzana procesada en stock, entre las cuales se encuentran en presentaciones como: puré de manzana, jugo de manzana, chips de manzana, granola, etc., se le está dando un gran plus a estos productos. Se agradeció de manera general a todos los colaboradores involucrados que hicieron lo posible para llegar a esta meta.

Dirección, Dr. Aarón Damián Porrás Flores, informó lo siguiente:

Se informó que se tiene autorizado ya en oficio, la construcción de un nuevo edificio en el Campus Cuauhtémoc, es un edificio para aulas, con cubículos para los maestros, además contará con vestíbulo y una cafetería con un comedor muy amplio, se espera que en breve se pueda llevar a cabo esta esperada construcción.

Se comunicó que pronto se tendrá una reunión, para empezar a revisar lo concerniente a la construcción del nuevo edificio administrativo en el Campus Universitario II, se comentó que es una realidad la construcción de nuestra nueva Facultad y que contará con instalaciones muy modernas.

También se informó que se replantarán viñedos con nuevas variedades en Faciatec campus Cuauhtémoc, así mismo en la huerta se plantará alrededor de 1,500 vides y según lo solicitado serán preferentemente blancas.

Por otra parte, menciono que se recibieron diversas llamadas por parte de alumnos para solicitar su baja temporal, el motivo principal fue que: prefieren las clases presenciales y no las clases virtuales, porque sienten que no están aprendiendo sobre todo en la cuestión de las clases prácticas.

Se dio una calurosa bienvenida a los nuevos maestros, que formarán ya parte de la familia FACIATEC, tanto en nivel Licenciatura como en Posgrado, para este nuevo ciclo escolar, se agradeció de manera muy especial el haber aceptado la invitación por parte de Dirección y de la Sec. de Investigación y Posgrado, a formar parte como catedráticos.

El Dr. Porrás Flores, recalco que es muy importante seguir apegándose a las medidas de sanidad, por lo cual solicito mucho la ayuda y comprensión en los filtros sanitarios instalados en la Facultad, así como el uso obligatorio del cubre-bocas, uso del gel y mantener la sana distancia.

Se informó por parte del Secretario del Consejo que ya no hubo más asuntos generales por recalcar.

Siendo las 18:00 horas con 33 minutos, el Dr. Porrás Flores agradeció la asistencia y participación, dando por terminado el H. Claustro de Maestros.